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Противодействие насилию 
в семье

В течение всего года настраницах газеты "Ме- 
гионские новости", в электронных средствахмас- 
совой информации неоднократно появлялисьма- 
териалы о семейном насилии в отношениидетей и 
подростков и методах его профилактики. Вся эта 
работавелась и ведется специальным органом ад
министрации города- комиссией по делам несо
вершеннолетних.

Об итогах работы этого подразделения с на
чала 2019 года на пресс-конференции для СМИ 
рассказал начальникотдела по обеспечению де
ятельности муниципальной комиссии по деламне- 
совершеннолетних Константин Георгиевич МО- 
ЗОЛЕНКО.

-  Константин Георгиевич, какиемероприятия, 
на Ваш взгляд, наиболее эффективны в профи
лактике насилияв семье по отношению кдетям?

- Мероприятия достаточно разнообразны: это 
родительские собрания, тренинги, дискуссионные 
площадки, "круглые столы", конференции, семина
ры с элементами тренинга и т.п. Кроме того, поло
жительную отдачу в плане профилактики насилия в 
семье имеют социальные ролики, социальная рек
лама, которые помогают донести до сознания слу
шателей действительно важную информацию лако
нично и без нравоучений. Немаловажны и такие ини
циативы, как профилактические акции, выставки- 
призывы, - по ним также имеется положительный 
опыт работы.

-  Что уже сделано комиссией в этом направ
лении сначала года?

- Нашими специалистами с помощью привле
ченных экспертов был проведен ряд "круглых сто
лов" по обмену опытом по профилактике семейно
го насилия с дошкольными учреждениями, с соци
ально ориентированными учреждениями Мегиона, 
с родителями, с рядом учреждений дополнитель
ного образования, с талантливой молодежью го
рода. Кроме того, мы регулярно проводим семи
нары-тренинги, организуем методические занятия 
с семьями.

В качестве примера могу привести яркую акцию, 
проведенную для выявления и распространения эф
фективного опыта работы педагогов-психологов, 
социальныхпедагогов дошкольныхобразовательных 
учреждений города Мегиона. Это был конкурс мето- 
дическихматериалов, где специалистами были пред
ставлены материалы по номинациям: "Лучшая раз
работка мероприятия с детьми", "Лучшая разработ
ка мероприятия с родителями", "Лучшая разработка 
мероприятия для педагогов", "Лучшая разработка пе
чатной продукции". Подобная форма работы приме
нена нами впервые. Мы планируем продолжить ее.

Хорошей практикой стало также проведение 
общегородских родительскихсобраний на тему про
филактики правонарушений, антиобщественных 
действий среди несовершеннолетних, предупреж
дения жестокого обращения с детьми. Такие собра
ния прошли в сентябре с началом нового учебного 
года.

-  Что в планах работы до конца года?
- Мы планируем провести пресс-конферен

цию на тему "Противодействие насилию по отно
шению к детям и подросткам в семье" совместно 
с представителями городского отдела полиции. В 
планах проведение родительских гостиных в дош
кольных учреждениях по профилактике жестокого 
обращения с детьми. Ведется активная работа по 
улучшению качества работы в учреждениях систе
мы профилактики безнадзорности и правонаруше
ний несовершеннолетних. Утверждены алгоритмы 
действий должностных лиц по раннему выявлению 
фактов жестокого обращения с несовершеннолет
ними.

Кроме того, Мегионским комплексным цен
тром социального обслуживания населения раз
работан проект алгоритма работы по выявлению 
семей с признаками раннего неблагополучия. 
Сейчас он обсуждается и согласовывается. Так
же специалистами регионального и федерально
го уровней проводятся обучающие семинары для 
членов комиссии .

-  Что говоритстатистика правонарушений?
- По итогам 6 месяцев 2019 года в ОМВД 

России по г Мегиону зарегистрировано 12 пре
ступлений, где потерпевшими являются несовер
шеннолетние лица (2018 - 18), из них: по ст. 156 УК 
РФ (жестокое обращение) - 1; по ст. 157 УК РФ 
(алименты) - 7; по ст. 163 УК РФ (вымогательство)
- 1; по ст. 116 УК РФ (побои) - 2; по ст. 125 УК РФ 
(оставление в опасности) - 1 и по ст. 330 УКРФ(са- 
моуправство) - 1.

В отношении родителей возбуждено 2 уголов
ных дела; в отношении опекунов уголовные дела 
не возбуждались.

Мы намерены и дальше активно вести про
филактическую работу со всеми участниками это
го процесса: детьми, родителями, педагогами. 
Информация, которую мы будем представлять, 
будет достаточно профессионально проработана 
и достойно представлена. Только тогда она будет 
восприниматься всеми категориями, вовлечён
ными в процесс противодействия насилию в от
ношении несовершеннолетних.
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Возраст - это состояние души
Нина

КУПАЛЬЦЕВА

Всегда жизнерадостны й, энергич
ный, деятельный - таким знает Вячес
лава Качапкина большинство мегион- 
цев. В нашем городе Вячеслав Ивано
вич - личность известная: уж е много 
лет он представляет мегионскую  об
щественность в различных городских  
советах, координационных комитетах  
и всевозможных комиссиях.

В ОБЩЕСТВЕННОЙ жизни города Вя
чеслав Иванович стал активно принимать 
участие в 80-е годы. В Мегион молодой ин
женер Вячеслав Качапкин приехал в июле 
1981 года, сразу после окончания Волгог
радского политехнического института по 
распределению Главтюменьгеологии.

- У меня был выбор: Ноябрьск, Тарко- 
Сале, еще какие-то населенные пункты Хан
ты -М ансийского округа, - рассказывает 
Вячеслав Иванович. - Я выбрал Мегион, 
потому что название показалось красивым.

В Мегион Вячеслав и его супруга Гали
на, выпускница пединститута, приехали, как 
они думали, ненадолго, года на три: отра
ботать положенное время и уехать. Но 
жизнь внесла в этот план свои коррективы: 
Мегион стал их судьбой. Галина Николаев
на сразу устроилась на работу в школу №3 
и по сей день преподает в ней (она - учи
тель математики). Здесь родились и вы
росли их трое детей, здесь появились на 
свет трое внуков.

Вячеслав Иванович первое время ра
ботал механиком в Мегионнефтегазгеоло- 
гии, а в 1987 году ему предложили возгла
вить ДОСААФ. В те годы ДОСААФ был 
достаточно серьезной организацией: там 
занимались не только подготовкой води
телей, но и военно-патриотическим  и 
спортивным воспитанием молодежи.

- Мы организовывали массу городс
ких спортивных мероприятий, в том числе 
военно-спортивные игры "Орленок", "Зар
ница", соревнования по стрельбе из мало
калиберной винтовки, различные спарта
киады, в которых принимали участие и 
школьники, и представители предприятий 
города, и команда ветеранов-фронтовиков, 
которых тогда было значительно больше , - 
рассказывает В.Качапкин - Все это мы 
делали совместно с Советом ветеранов 
Великой Отечественной войны, с военко
матом, с администрацией города.

Уже через пару лет "за особо выдающи
еся заслуги перед Общероссийской обще
ственно-государственной организацией 
"Добровольное общество содействия ар
мии, авиации и флоту России" и большой 
личный вклад в военно-патриотическое вос
питание молодежи, развитие технических 
и военно-прикладных видов спорта" Вя
чеслав Качапкин получил свою первую на
граду: медаль ДОСААФ России "Первый 
трижды Герой Советского Союза А.И. По- 
крышкин". Впоследствии Вячеслав Ивано
вич за свою общественную деятельность 
неоднократно награждался всевозможны
ми грамотами и Благодарностями различ
ных уровней. С 2006 года в течение десяти 
лет он был единственным среди избран
ных членов Общественного совета Обще
ственной палаты ХМАО-Югры, кому меги- 
онские общественники доверили представ
лять свои интересы в округе четыре срока 
подряд! (Причем последние шесть лет он 
являлся еще и заместителем председателя 
Общественной палаты ХМАО-Югры, был ру
ководителем Нижневартовского террито
риального комитета ). Сегодня Вячеславу 
Ивановичу Качапкину присвоено звание 
"Почетный член Общественной палаты 
ХМАО-Югры", а в 2012 году его имя было 
занесено на городскую Доску почета.

В 2013 году Вячеслав Качапкин возгла
вил мегионский городской Совет ветера
нов войны и труда. Занять должность пред
седатели его уговорили сами ветераны, 
которые хорошо знали Качапкина еще по 
работе в ДОСААФ, и когда тот согласился, 
буквально вздохнули с облегчением: мо
лодой и активный руководитель, внима
тельный к проблемам своих подопечных, 
взялся за работу с присущим ему энтузи
азмом. Он наладил связи с общественны
ми организациями близлежащих городов, 
и мегионские ветераны стали ездить в го
сти к ветеранам Лангепаса, Нижневартов
ска, Излучинска, Радужного.

Встречи со школьниками, подарки в 
Дни рождения и юбилеи, праздничные 
мероприятия для ветеранов и совместные 
выезды на природу - все это стало уже тра
дицией в работе Совета, и многое -личной 
инициативой его председателя. Большое 
значение Вячеслав Иванович придает во
енно-патриотическому воспитанию моло
дежи, в центре которого - живое общение 
ветеранов со школьниками.

- Очень важно, чтобы те ветераны, уча
стники войны и труженики тыла, которые 
пока еще помнят и могут рассказать о со
бытиях тех лет, передали свои воспомина
ния молодому поколению, - говорит Вячес
лав Качапкин. - Услышать рассказ о войне 
от человека, пережившего ее, - это намно
го сильнее по своему эмоциональному воз
действию, чем прочитать о ней в учебни
ках. У нас есть настоящие фронтовые пись
ма-треугольнички, которые, я уверен, ре
бята никогда не видели: а наши ветераны 
и покажут, и расскажут, как писали эти пись
ма кто в окопе, кто в госпитале, как их жда
ли в тылу...

О ветеранах Вячеслав Иванович мо
жет говорить бесконечно. Он не только 
знает своих подопечных в лицо и по име
ни-отчеству, но может рассказать исто
рию жизни фронтовика, поведать инте
ресные факты из его биограф ии. Не о 
каждом, конечно: в списочном составе 
Совета сегодня значится порядка ста со
рока человек-ветераны-фронтовики, тру
женики тыла, узники концлагерей, вдо
вы участников  и дети в о й н ы . Самым 
"молодым" из этого списка - детям вой
ны - уже не меньше восьмидесяти лет. 
Количество ветеранов меняется почти 
ежедневно: кто -то  прибывает, кого -то , 
напротив, увозят из Мегиона дети, а кто- 
то просто уходит навсегда.

- Поэтому очень хочется сделать для 
них что-то хорошее и доброе сегодня, при 
их жизни, - говорит Вячеслав Иванович.- 
Ведь, по сути, ветеранам нужны в первую 
очередь внимание, забота и общение.

Вячеслав Иванович и его бессменная 
помощница Марина Ивановна Баулина, ко
торая уже двадцать лет работает в Совете 
ветеранов, стараются как можно чаще по
сещать тех, кому особенно нужна поддерж
ка и помощь.

- Бывает, что есть среди ветеранов и 
совсем одинокие, - говорит Вячеслав Ка
чапкин. - Конечно, они все под опекой со
циальных служб, но иногда человеку надо, 
чтобы с ним просто пообщались: погово
рили по душам, выслушали е г о .

Вот и сидят, беседуют за чашкой чая. А 
порой Вячеслав Иванович хозяйским гла
зом жилье осмотрит (вдруг что-то нужно 
отремонтировать или обновить) и себе на 
заметку возьмет ... Вроде мелочь, а жить 
ветерану станет комфортнее.

- Главное смотрю, чтобы всё основное 
было: стиральная машина, плита, холо
дильник, телевизор, - говорит Вячеслав 
Качапкин. - Раньше, если надо было, мы 
могли такие вещи ветерану сами купить. 
Таким образом налаживался быт и созда
вались комфортные условия для жизни: и 
ветеран доволен, и мы рады.Стараемся 
сделать ветеранам небольшие подарки к 
праздникам, ко дням рождения. Например, 
ко Дню пожилого человека такие подарки 
получили все фронтовики.

Ветераны ценят заботу председателя 
и внимание Совета. Особенно те, кто при
ехал в Мегион с "большой земли".

- Здесь, в Мегионе, к ветеранам отно
шение совсем другое, - говорит Нина Пет
ровна Парамонова, которая двадцать лет 
прожила в Челябинской области, но потом 
вернулась в Мегион. - Меня соцработники 
навещают регулярно, продукты приносят, 
из Совета ветеранов часто звонят, пригла
шают на мероприятия, справляются о здо
ровье, навещают, с праздниками поздрав
ляют, подарки дарят, обследование меди
цинское мы проходим ре гулярно . Очень 
хорошо за нами, за ветеранами, тут при
сматривают!

Если учесть, что вся работа председа
теля Совета ветеранов - это обществен
ная нагрузка, которую он выполняет не зар
платы ради, а тратит свободное время на 
благо других людей, - это, безусловно, 
заслуживает большого уважения. Вячес
лав Иванович искренне считает, что глав
ное в жизни - творить добро, а если меч
тать, то только о хорошем. Он не помнит 
зла, не опускает руки при неудачах, не 
имеет врагов и ценит друзей, которых у 
него много.

В минувшие выходные Вячеславу Ива
новичу Качапкину исполнилось 60 лет. Весь 
этот день он получал искренние поздрав
ления от многочисленных друзей, дальних 
и близких. А на вопрос, ощущает ли он на 
себе бремя прожитых лет, юбиляр отшу
тился: "Возраст - это лишь дата в паспор
те. Говорят, после первых шестидесяти ос
тальные шестьдесят лет жить легче. По
смотрим!". И, глядя на него, - оптимистич
ного, полного планов на будущее, начина
ешь верить, что после шестидесяти лет 
жизнь только начинается.


